

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

!Mártires de la ciudadanía!

Todos y cada uno de los Sres. que están ahora en el cuartelero republicano cooperaron, en tiempos de la Monarquía, sobre todo en los últimos meses de sus gobiernos, al desorden público. Para ellos siempre, absolutamente siempre, tenían razón los perturbadores. Y calificaban de agresora e incluso de asesina a la fuerza pública cuando obligada a defenderse, o se iba a bajar entre los motines. Las cuestiones de orden público engañadas por ellos, utilizábalas esos elementos como arma política.

Digan lo que quieran sus papales, no hay ahora nadie que utilice esas armas contra la República. Pueden y deben señalarse impresiones; puede y debe hablarse, con razón, de lealtades de sus hombres de gobierno; más todavía puede y debe decirse, porque es un hecho, que se ha aplicado la draconiana ley de defensas de la República a unos hombres que no han delinquido y que todavía aguardan que se especifique el carácter de su supuesta delincuencia; y en cambio, de tal herramienta no se hace uso contra los organizadores de huelgas claramente revolucionarias. Pero con señalar esto y hablar y decir esas cosas con respecto a los gobernantes, al se dice nada contra la República; y sobre todo, nadie se pone del lado de los perturbadores del orden, del lado de los transgresores de la ley para alentar a los oímiales y a los amotinado y restar prestigio a la Guardia civil; más que por el contrario, lo que se pide y lo que se desea es que no falte previsión en las autoridades gubernativas para que hechos tan vergonzosos como los de Castelliblanco no se repitan.

Los periódicos que hipócritamente defraudan a los orinales, quieren explicar los actos execrables de estos días por la supervivencia de caciquismo. Será del caciquismo republicano y socialista, y en tal caso, la responsabilidad de los gobernantes y de los diputados republicanos y socialistas que los amparan fuera mayor. Pero no se trata de eso y la prueba está en que no se ha atentado contra ningún cacique y sí contra la Benemérita. Es que en esta tropieza, tienen que tropezar necesariamente todos los malhechores. Es que en la Guardia civil encuentran el obstáculo mayor para la realización de sus propósitos ilegales e inmorales, todos los que dan la espalda a la ley y a la moralidad. Y por esto hay que poseer resultados de lado del glorioso Instituto, porque como ha dicho muy bien el señor Bouza, el Guardia civil es un mártir de la ciudadanía.

PATRICIO

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Regresaron de su viaje de boda don José Martínez Martínez y su bella esposa.

—A Alicante el joven Perito Mercantil don Joaquín Dato Ballester.

—De su línea de los Jabatos han regresado doña Ana Exca viuda de Ginesa con sus hijos los señores de

García Aldava y sus nietos los señores de Guillán.

—A Madrid ha marchado el capitán de corbeta don Rafael Guillán.

—De Valencia ha regresado doña Carmen González esposa del Piloto Avilador señor Benito.

—A Cehegia ha marchado la esposa del Alcalde don Amancio Muñoz de Zaira.

NOTAS VARIAS

Ha sido designado en concurso para cubrir una vacante de profesor en la Escuela Superior de Guerra el teniente coronel de Estado Mayor don José Ayma y Marco, jefe de E. M. de la Comandancia Militar de Cartagena.

ENFERMOS

Está restablecido de su enfermedad el contador de N. V. don Antonio González de Guzman.

Acción Nacional

En Cartagena

En las oficinas de Acción Nacional (Cuesta de la Baronesa, 41.º) se siguen recibiendo numerosas adhesiones a esta naciente y ya preponderante organización de derechas cartageneras.

El Manifiesto dirigido a la opinión de Cartagena y La Unión por los órganos directivos de Acción Nacional y que publicábamos ayer, lo han publicado también nuestros queridos colegas «El Porvenir», «Cartagena Nueva» y «La Verdad» de Murcia, siendo muy bien recibido por los elementos de la derecha.

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor almirante don Juan Cervera, el teniente coronel de Infantería de Marina, don Andrés Sánchez Ocaña, coronel de Intendencia, don Manuel Calderón, coronel de Sanidad, don Jacobo Pedrosa, capitán de fragata don José Cantillo, tenientes de navío don Antonio Fernández Salguero y don Alfredo Ojeda, capitán médico don Miguel Sampo, comandante auditor don Gerardo González-Olea, capitán de corbeta don Vicente Aguiló, capitán de navío don Pedro Aznar y teniente de navío don Aquilino Aparicio.

—Los alumnos maquinistas don Luis Jorquera, don Conrado María, don Antonio Peña, don Ramón Castejón y don Rafael Pérez, deben presentarse a la mayor brevedad en el Negociado de maquinistas de la jefatura de Estado Mayor de esta Base Naval.

—Se paseporta para Cartagena, al auxiliar primero de oficinas y archiveros, don Francisco García Balanza.

Del Diario Oficial

Dispone que al entregar el mando del destructor «Churruc» el capitán de fragata don Fernando Barreto, se haga cargo del destino de secretario del Estado Mayor de esta Base Naval.

—Nombra comandante del submarino «O 5» al capitán de corbeta don Carlos Barrada.

—Jem auxiliar del taller de torpe-

dos de esta Base Naval, al capitán de corbeta don Fernando Bruquetas.

—Promueve a su inmediato empleo al teniente de navío don Lorenzo Sanleñú.

—Dispone que el teniente de Navío don José Armijo Macía pase destinado al acorazado «Jaime I».

—Nombra ayudante personal del contralmirante don Francisco Marquez, al teniente de navío don José Hernández.

DE FUTBOL

Los partidos para el domingo

El próximo domingo a las 3 de la tarde en el Stadium jugarán el partido correspondiente al campeonato de Liga de la tercera división los equipos «Biche F. C.» y «Cartagena F. C.», el cual debe desquitarse de su pasada situación en Zaira.

El once que usará el Biche es probable que sea éste: Leguey; Samper, Matá; Miralles, Navarro, Marqués; Ibez, Gilbert, García, Ballele y Lilo.

El del Cartagena aún no lo sabemos tan pronto tengamos noticias las daremos a conocer a nuestros lectores.

El encuentro será dirigido por un colegado murciano.

También por la mañana a las 11 en el mismo campo jugarán en partido de campeonato de Clubs no federados los equipos «Namenca» y «Estrella».

A Olesa se desplazará para jugar en partido de campeonato de segunda categoría con el titular de aquella localidad el «Plus Ultra-Liver». Esos chicos van dispuestos a traer esos dos puntos que tanta falta les hace.

El equipo que se desplazará será el siguiente:

Campo; Arango, José; Bruno, Veleo, Joaquín; Perico, Catalán, Cayetano, Estalla y Ginés.

S. Y T.

Buques a Alicante

Medrea de doce a una, zarpará para Alicante, el destructor «Alonso Galiano» que arbolará insignia del Excmo. señor Almirante jefe de esta Base Naval, señor Cervera, a quien acompañarán sus ayudantes los señores Cervera y Espinosa y el jefe de Estado Mayor de la Base, don Luis Pascual del Póbl.

—Esta tarde ha salido el buque salvamento «Kanguro» que conduce la Banda de Infantería de Marina.

—Esta madrugada marcharán los destructores «Sánchez Barcáiztegui» con el jefe de la Flotilla señor Azorín, «Churruc» y dos más.

—La división de submarinos también saldrá mañana, probablemente por la tarde.

Ninguna Casa

su artículo de escritorio, Despachos completos como

CASA U

presenta un buen surtido en Gramófonos, Discos y Radios

MA YOR 18

+
EL SEÑOR

D. Joaquín Sánchez Belmonte

ha fallecido a las cuatro de la tarde de hoy
a los 60 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada viuda doña Leonor Fabá Llamas; sus hijos don Francisco, doña Dolores, doña Josefa, don Joaquín, doña Leonor, doña María del Carmen, doña María de la Concepción y José; padre político don Antonio Fabr; hermanos don José, doña Estrella y doña Josefa, hermano político, sobrinos y demás familia

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan una oración por su alma y la asistencia al acto del entierro que tendrá lugar mañana tarde a las cuatro desde la casa mortuoria (Cuarto Santos 38), el cementerio de Nuestra Señora de los Remedios por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena, 3 Enero 1932

Leyendo la Prensa

De «La Gaceta del Norte»

Cada día buscan una explicación a los sangrientos sucesos que han llenado de horror y de consternación a España.

«Es el caciquismo, que su perduración—guían unos.

«Es la falta de escrutinio—claman otros, como el «Heraldo», que ofrece 500 pesetas para levantar una en Castelliblanco, como si no estuviese ya a punto de terminarse las 27.000 pesetas laicas y únicas que nos ofreció don Marcelino Domingo.

«Es que la Guardia civil debe vivir sometida a los ciudadanos que ocupan cargos por elección popular—exclama «El Liberal», de Madrid.

Faltaba la opinión de «El Socialista» y ya está. La culpa es de los gobernadores republicanos. Hace tiempo que los socialistas quieren Gobierno civiles, y la ocasión ha sido magnífica para hacer la petición por recordo.

H. bin «El Socialista» de que el pueblo pedecia hambre de pan y de justicia, y añade:

«Al ver la República traída con su fervoroso entusiasmo, ha creído que el nuevo régimen les iba a tratar con mayor justicia. Y hasta ahora don toroso es decirlo, no ha sido así. Muchos gobernadores republicanos no han sabido comprender las necesidades del pueblo y darle satisfacción. Se han puesto al lado de los intereses creados y contra el pueblo.

«Han movido la fuerza, no para amparar las justas demandas del pueblo hambriento de pan y de justicia, sino para proteger a los privilegiados de la fortuna. Al amparo de esta desdichada política vuelve a renacer el viejo y tradicional caciquismo. Y éste es el motivo de las sucesivas tragedias que venimos, con hondo dolor contemplando.

«Que sea «El Socialista», con ministros en el Gobierno desde el 14 de abril, quien diga que con el nuevo régimen no ha conseguido el pueblo ser tratado con mayor justicia, es de una fuerza que no exige, por nuestra parte, el menor comentario...
Eso se comenta sólo y está pidiendo

de la aplicación de la Ley de Defensas de la República.

«La Razón» de Barcelona, publica un substancioso artículo titulado «El social caciquismo en pleno apogeo». De él lo que más nos interesa es la parte encaminada a demostrar lo que sufrieron (¡la más íntima herida!) algunos de los más caracterizados líderes del socialismo bajo la persecución cruel y despiadada de la Dictadura en el terrible período de los siete años indignos.

Ahí van esos botones: No es de hoy ese afán aborrecible de la social cachucha. La dictadura fue magra con tomale para esos reventores tan incondicionales al sacrosanto principio de la familia y por la familia.

«La tiranía con que la dictadura hostilizó al social caciquismo, queda aquí retratada de cuerpo entero con los siguientes antecedentes: el Largo Caballero «arrinconado» en el Consejo de Estado, en la Comisión de Corporaciones, en el Consejo de Trabajo, en la Sociedad de Naciones. Fabra Ribas apareció canonizado en el Instituto de Reformas Sociales y en la Sociedad de Naciones. El fallecido Manuel Llaneza acaba, si se descuida con el presupuesto de gastos para viajes y dietas de la Comisión del Combustible. Saborní se expulsaba las pulgas en la Comisión nacional corporativa, Wenceslao Garrillo y Manolito Cordero mamaban en el Consejo Interventor de Cuentas del Estado. Lucio Martínez, más modesto, estaba en el arriño del Consejo de Información Telegráfica Comercial y Manuel Vigil, para no buscar más nombres, tenía sus buenos momentos en la Comisión Nacional Paritaria de Previsión.

No hay que negar que el social caciquismo tenía hechas sus buenas prácticas, y la capacidad necesaria para aflocharse en la República y reservar de una vez todas las ambiciones.

No, colega. No hay que negarlo. Pues, de añadidura y tras lo conocido, desde que mandan, piden ahora Gobierno civiles y hasta delegados gubernativos para que no quede